

# Diario Al día

Febrero 2025  
Edición N°925  
Máx. 31-Min.16  
[www.diarioaldia.cl](http://www.diarioaldia.cl)

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

## DETIENEN A DELINCUENTES QUE HABÍAN ASALTADO CAMIÓN DE CARNE EN LOS ANDES



*Carabineros de la comuna de Lampa, en la Región Metropolitana, detuvieron a 29 delincuentes implicados en el robo de un camión..*

Pág.2

Con ascensión al Cristo Redentor conmemoran el 208 aniversario de la travesía del Ejército de los Andes

Pág.5

Villa Departamental es beneficiada con proyecto de 121 millones para techar y mejorar su Multicancha

Pág.6

El UníUní debuta en la Copa Chile



*Educando con amor*

matrículas disponibles

postula aquí [www.colegioandeschile.cl](http://www.colegioandeschile.cl)

 [cach.colegioandeschile](https://www.instagram.com/cach.colegioandeschile)

## Con ascensión al Cristo Redentor conmemoran el 208 aniversario de la travesía del Ejército de los Andes

*En una emotiva conmemoración, durante el último fin de semana la Patrulla Aventureros de la Libertad concretó una nueva ascensión a pie al emblemático Cristo Redentor, a más de 4.000 metros sobre el nivel del mar, para rendir homenaje a los héroes del Ejército Libertador en el 208 aniversario de su histórica travesía.*

Carlos Briceño, alcalde (s) de Los Andes expresó: "Estamos aquí en el Cristo Redentor junto a la Patrulla Aventureros de la Libertad para conmemorar estos 208 años del Ejército de los Andes, una travesía significativa tanto para Argentina como para Chile. Este monumento simboliza la paz y la hermandad entre nuestros países. Los patrulleros han subido a pie desde la carretera internacional hasta este lugar como un homenaje a aquellos valientes que cruzaron la cordillera en pos de la libertad de nuestra nación".

En el recorrido, los expedicionarios contaron con la guía de Maycol Roca Vera, instructor militar, quien organizó el itinerario y las marchas. Ignacio Aldana, integrante del grupo, destacó su participación: "Maycol nos acompañó con su humildad y vocación, viajando desde Linares para guiarnos en esta travesía. Estamos felices de volver a hacer cumbre con la Patrulla de Aventureros de la Libertad".

Por su parte, Octavio Arellano recordó la importancia de este recorrido: "Hemos subido por distintas rutas, pero estar en el Cristo Redentor es un momento memorable. Recordamos a tantos amigos que nos acompañaron en el pasado y que hoy no están, pero que siguen en el corazón de quienes amamos la montaña y celebramos la gesta del Ejército de los Andes. Hacerlo aquí, con el viento y el frío, es un homenaje a su valentía".

Para Johanna Díaz es su segunda participación, compartió su emoción: "Ha sido una experiencia engrandecedora. Los paisajes son maravillosos y llegar a la cima es algo indescriptible. La naturaleza y la aventura vivida son increíbles y sin duda volvería a repetirlo".

El ascenso de la Patrulla Aventureros por la Libertad es un testimonio vivo del respeto y la admiración por aquellos hombres que, hace 208 años, cruzaron la cordillera en busca de la libertad de su pueblo. La hazaña de estos expedicionarios refuerza el espíritu de hermandad y la importancia de mantener viva la memoria histórica.



## Avanzan nuevas mejoras impulsadas por Codelco Andina en Escuela de Río Colorado

*Las obras presentan un estado de ejecución del 65% e incluyen la instalación de la techumbre en los baños, la implementación de canaletas, mejoras en el comedor, la pintura tanto de la fachada como del interior, y la construcción de una rampa de acceso universal, entre otros trabajos.*

La comunidad estudiantil de la Escuela Río Colorado, en el Camino Internacional, pronto podrá disfrutar de una infraestructura renovada que mejorará sus condiciones de estudio y bienestar dentro del establecimiento. Este proyecto es resultado del trabajo colaborativo entre Codelco Andina y el Centro de Padres y Apoderados, con el objetivo de ofrecer un entorno más seguro y cómodo para las y los estudiantes.

Las obras contemplan diversas mejoras, entre ellas la instalación de cerámicos en pasillos, radiadores, escalera y acceso a los baños, así como la renovación de la techumbre y las canaletas para aguas lluvias. Además, se realizarán mejoras en la multicancha, la instalación de caucho en la zona de juegos y la habilitación de un patio para estudiantes de pre básica.

Adicionalmente, el proyecto incluye el cierre perimetral de la escuela, la instalación de divisiones en los patios, la instalación de guardapolvos y molduras, además de diversas obras exteriores, como la renovación de luminarias y mejoras en la pintura interior y de la fachada. A esto se suma la reparación del techo y la pintura en el comedor.

Hasta la fecha, las obras presentan un avance del 65%. “Hemos trabajado en la remodelación del comedor, lo que incluyó el recambio completo del cielo y la actualización del sistema eléctrico. Además, se amplió la techumbre en el sector de los baños, se construyó una rampa de acceso y se está renovando el patio de pre básica y los juegos infantiles”, señaló Danilo Arriagada, integrante del equipo ejecutor del proyecto.

Rodrigo Vilches, director de Desarrollo Comunitario de Codelco Andina, destacó la importancia de este tipo de iniciativas para la división. “Las obras están avanzando de buena manera y esto es muy importante tomando en cuenta el bienestar que tendrán los niños y niñas del sector durante su nuevo año escolar”.

Esta obra beneficiará a cerca de 250 integrantes de la comunidad educativa. Patricio Muñoz, presidente del Centro General de Padres y Apoderados, expresó su satisfacción con los avances. “Estamos muy contentos con el progreso de los trabajos. Ahora el baño de los niños de básica no se inundará porque se techó y se instalaron canaletas. El comedor quedó excelente. Estamos muy agradecidos con Codelco Andina”.

Esta iniciativa da continuidad a los trabajos realizados por la división en 2023, cuando se llevó a cabo la restauración del techo del establecimiento, el recambio total de ventanas por modelos de PVC y la renovación de todas las puertas.

Este proyecto forma parte de la Política Corporativa de Desarrollo Sustentable de Codelco, que prioriza a la comunidad del Camino Internacional como un sector clave dentro de su área de influencia operativa.





**Todo lo que necesita tu hogar en un solo lugar**




SANTIAGO BUERAS SIN NÚMERO, CURIMÓN  
A UN COSTADO DEL RETEN DE CARABINEROS



**Camila Cruz**  
MAQUILLAJE

**NOVIAS: ELEGANCIA Y LUJO**

[www.camilacruz.cl](http://www.camilacruz.cl)  
@maquillajecamilacruz




**LUNES Y MARTES: DE 12:00 A 22:30 HRS**  
**MIÉRCOLES A SÁBADO: 12:00 A 23:30 HRS**  
**DOMINGO: 14:00 A 21:00 HRS**

Avenida Miraflores #1219

+56 9 7889 0103      2 2985 6639

**VICTORIA CALDERÓN ABOGADA**



NUESTROS SERVICIOS

- Derecho Aguas y Minero
- Derecho Penal
- Derecho de Familia
- Derecho Civil

SOLO WHATSAPP (+56 9) 8237-2868

Inscríbete a nuestro Newsletter y recibe todos los días el Diario Al Día en tu mail



Sólo debes llenar el formulario



**EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA**

Mar		16°		31°
Mié		15°		33°
Jue		16°		33°
Vie		16°		33°
Sáb		16°		35°
Dom		18°		33°

## Villa Departamental es beneficiada con proyecto de 121 millones para techar y mejorar su Multicancha

*Alcaldesa de San Felipe Carmen Castillo Taucher dio a conocer la noticia a las vecinas y vecinos del sector. Se estima que las obras comiencen a fines de febrero y que se extiendan por un plazo de 12 meses.*

El pasado viernes, la alcaldesa Carmen Castillo Taucher, junto al presidente de la Junta de Vecinos de Villa Departamental, Franco González y la secretaria Sandra Henríquez, dieron a conocer a su comunidad, la adjudicación de un proyecto de 121 millones de pesos que permitirá techar y mejorar la infraestructura de la multicancha de este sector.

El proyecto es financiado de manera conjunta entre el Ministerio de Vivienda y Urbanismo (\$109.239.570) y la Municipalidad de San Felipe (\$12.137.630) y considera la implementación de una estructura metálica y techumbre con sus respectivas canaletas y bajadas de aguas lluvias. Complementario a esto, en las caras norte, sur y poniente, se considera un sistema de 'quebravistas' ejecutados en perfiles metálicos soportados en los marcos y cierre perimetral, donde se instalará el nombre: "Villa Departamental", otorgando identidad y pertenencia al reducto.

Respecto al cierre perimetral, las obras contemplan mejorar el tramo inferior por medio de la colocación de malla de metal y en el tramo superior sólo se considera mejorar las condiciones de la malla existente, respecto a tramos faltantes. Junto con lo anterior, se complementa la cantidad de luminarias, se repinta y se remarca el radier y se instala estructura metálica para cumplir con accesibilidad universal.

La alcaldesa Carmen Castillo destacó la labor de los vecinos y vecinas junto con la Oficina Municipal de la Vivienda y EGIS Municipal, que permitió levantar un proyecto paralelo a los avances que ha experimentado la comunidad de Villa Departamental desde que comenzó a desarrollarse el Programa "Quiero mi Barrio".

"Estamos muy felices de que gracias a nuestra EGIS Municipal, nuestras vecinas y vecinos podrán cumplir este gran sueño de tener una cancha techada, la primera de la comuna con estas características, por lo tanto, la Departamental hoy tiene un gran premio a su perseverancia y gracias a estos líderes que trabajan acá 'la chispita' y don Franco que han hecho un trabajo encomiable, con mucha dedicación y mucho cariño por toda la comunidad que ellos representan", valoró la jefa comunal.

A su vez, la Seremi de Vivienda de la Región de Valparaíso, Belén Paredes Canales agregó que "estuvimos acá en el mes de noviembre celebrando el contrato de Barrios, aquellas obras que son relevantes para la comunidad del Quiero Mi Barrio, en esa oportunidad, estaba postulando la comunidad al programa de mejoramientos DS27 y hoy con mucha alegría podemos contar que el proyecto fue seleccionado, lo que nos permitirá que las familias vivan en un mejor entorno, con más espacios para el esparcimiento y la vida comunitaria", argumentó la representante del MINVU.

La secretaria de la Junta de Vecinos de la Villa Departamental se mostró emocionada, expresando que "esta noticia para todos es maravillosa, yo estoy muy contenta, agradecida de la Municipalidad, de nuestra alcaldesa, de la EGIS y del Quiero mi Barrio que se han portado excelente, así que decirle a los vecinos que tiremos para adelante, porque con perseverancia todo se puede".

El inicio de las obras está programado para fines de febrero y el plazo de ejecución del proyecto es de 12 meses, aseguraron desde la Oficina de la Vivienda y EGIS Municipal.



## El UníUní debuta en la Copa Chile

*Unión San Felipe se enfrentará a Limache en su primer partido de la Copa Chile*

Unión San Felipe iniciará su participación en la Copa Chile enfrentando a Limache en la primera jornada del torneo. El equipo sanfelipeño, que lleva poco tiempo de pretemporada, saltará a la cancha con la misión de empezar con el pie derecho en este importante campeonato.

El encuentro se disputará esta noche, a las 20:00 horas, en el Estadio Nicolás Chahuán de la comuna de Calera, donde el equipo de la "Ciudad del Sol" tendrá que medirse contra el recién ascendido Limache, que promete poner a prueba la preparación de los dirigidos por el cuerpo técnico de Unión San Felipe.

El equipo sanfelipeño busca aprovechar la oportunidad de la Copa Chile para ganar rodaje y afinar detalles de cara a la temporada, mientras que Limache buscará sorprender en su debut en esta competencia.

El partido será el primer paso de Unión San Felipe en su camino dentro de la Copa Chile, y tanto los jugadores como el cuerpo técnico están enfocados en dar lo mejor de sí para conseguir un buen resultado en este estreno.



# Detienen a delincuentes que habían asaltado camión de carne en Los Andes

*Carabineros de la comuna de Lampa, en la Región Metropolitana, detuvieron a 29 delincuentes implicados en el robo de un camión.*

Esto ocurrió luego de que, la noche del domingo, un chofer de nacionalidad argentina fuera asaltado a mano armada y retenido en el sector de El Sauce de esta comuna, cuando transportaba 45 mil kilos de carne procedente del vecino país, avaluada en 270 millones de pesos.

Según la información proporcionada por la policía y lo difundido por medios de prensa nacionales, el hecho tuvo su origen alrededor de las 20:30 horas en el cruce del camino internacional con el bypass de la Autopista Los Libertadores, donde un automóvil de color negro interceptó al camión que venía desde Mendoza y tenía como destino el puerto de San Antonio.

"Desde el vehículo baja una persona a rostro cubierto, lo intimida con un arma de fuego, le hace abrir la puerta del acompañante y lo sube al camión, llevándolo hasta la comuna de Lampa. En todo momento, lo intimidaron y dañaron el interior del vehículo, desactivando principalmente los GPS que indicaban las ubicaciones del camión", explicó el teniente Daniel Pizarro, oficial de ronda de la Prefectura Santiago Norte de Carabineros.

Ante el cambio del trayecto del vehículo de transporte de carga internacional y al no tener comunicación con el chofer, el representante legal de la empresa efectuó la correspondiente denuncia por robo en la Tercera Comisaría. Inmediatamente se realizó el encargo del camión a los funcionarios de las patrullas de Los Andes, así como de los destacamentos de Calle Larga y Rinconada en la provincia andina, y también de la 59ª Comisaría de Lampa, Santiago.

"A través del rastreo del sistema GPS y coordinaciones entre las unidades policiales, Carabineros de Lampa, con apoyo de Batuco, lograron dar con la ubicación del camión, de acuerdo a sus características, en una parcela de Lampa", agregó el oficial.

Cuando ingresaron los uniformados, sorprendieron a varias personas en el momento en que realizaban el trasvase de las cajas con carne hacia otro contenedor.

El teniente indicó que los sujetos, al ver la presencia policial, huyeron hacia el interior de otro contenedor, donde había otros integrantes de la banda delictual "que también estaban trabajando en el trasvase de la carga".

Dentro de ese contenedor se encontró al chofer trasandino, que estaba retenido, y a quien le habían sustraído sus documentos personales y su teléfono celular.

Respecto a los 29 detenidos, el oficial precisó que corresponden a 25 chilenos, un venezolano en situación irregular (todos adultos) y tres menores de edad. "No hay ninguno que mantenga parentesco, pero muchos se conocían, ya que eran amigos entre ellos", detalló.

El operativo permitió recuperar el camión robado y la totalidad del cargamento, correspondiente a 913 cajas de carne, que, según los primeros antecedentes de la investigación, pretendían ser comercializadas en ferias libres y mercados ilegales de Santiago.

También fueron hallados tres inhibidores de señal, los cuales fueron incautados como parte de las evidencias. Uno de estos estaba adosado al camión y los otros en la parcela.

Los antecedentes fueron puestos a disposición del Ministerio Público para continuar con la investigación respectiva y realizar este lunes el control de detención de los imputados en uno de los juzgados de Santiago.



# ADMISIÓN 2025



Universidad de  
Aconcagua

**Sede Los Andes:**  
**Jornada Vespertina**



## Modalidad Presencial

- TNS en Mecánica Industrial
- TNS en Minería y Metalurgia

## Semipresencial

Programas de Continuidad  
de Estudio (PCE)

- Ingeniería en Electricidad
- Ingeniería Mecánica
- Ingeniería en Minas
- Ingeniería Industrial

**No Exige PAES**

**Matrícula Gratis**

Oferta Académica autorizada  
por el Consejo Nacional de  
Educación (CNED).



Esmeralda N°889



225832451/  
+56931893169 (Whatsapp)



admision.losandes@uac.cl



**Formando Profesionales**

Institución no acreditada

*Ahora & Terapias*  
Salud Mental Digital

[www.ahorayterapias.cl](http://www.ahorayterapias.cl)